大沢台だより

令和6年2月29日(木) おおさわ学園 三鷹市立大沢台小学校 校 長 蔵 野 貴 通

https://www.mitaka-schools.jp/ohsawadai-es/index.html



これからも輝け!可能性無限大の星

校長蔵野貴通

今年度も、保護者・地域の皆様には本校の教育活動に多くの御支援・御協力を賜りまして、誠にありがとうございました。6年生が決めた合言葉「輝け!可能性無限大の星」の実現に向けてスタートした1年でしたが、皆様のお力添えで、とても充実した教育活動となりました。この1年間で子どもたちが輝き、可能性が広がった主な教育活動を紹介いたします。

【運動会】鼓笛隊が復活し子どもたちのすてきな演奏で、運動会を盛り上げることができました。鼓笛隊は「大沢の里秋まつり」でも演奏させていただき、地域も盛り上げることができ、頼もしく活躍しています。 【学芸会】子どもたちの演技は大変素晴らしく感動的で、多くの人が涙しました。最後の3日間で発揮した「自分たちで伸びていけるカ」も、とてもすてきで、5年ぶりの学芸会を大成功に導きました。

【代表委員会による能登半島救済募金】代表委員会が全校児童に呼びかけみんなで募金活動を行い、 45,121 円集めました。子どもたちから意見が出て実現させることができ、自主的な活動が大変素晴らしいです。皆様、御協力ありがとうございました。

【朝遊びの充実】11月からシルバー人材センターの方も加わり、保護者ボランティアの皆様のおかげで、より充実した朝遊びとなっています。異学年で遊ぶほほえましい姿も増え、すすんで運動する姿勢が高まり、体力とコミュニケーション力を付けています。生活リズムや学習に向かう姿勢も、大変よくなりました。

【校庭の遊び方の多様化】体力向上のため自己の課題を解決するべく体育倉庫の用具をなるべく活用できるようにしました。運動委員会が用具を管理し、とても助かりました。自分たちで運営する力も付き、大変素晴らしいです。

【教室開放の充実】大沢けやきっずの皆様のおかげで、教室開放がスタートしました。これまでの体育館開放や校庭開放、様々なイベント等に加え子どもの居場所が増え、学校3部制の第2部が充実しました。 【体育的活動】たてわり活動で様々な運動が楽しめる「体育的活動」を積極的に取り入れました。いろいろな運動や遊びをとおして体力やコミュニケーション力を付け、異学年交流を楽しむことができました。 【体験的・探究的学習の充実】生活科や総合的な学習の時間における野川や国立天文台などの地域資源を活用した学習で、自分の課題を長い期間、探究していく学びができました。子どもたちは、豊かで美しい感性を身に付けています。

【学園研究発表】11月1日に学園研究発表を国立天文台と第七中で行いました。おおさわ学園の特色でもある地域資源を活用した実践や小・中一貫カリキュラム、「おおさぽMAP」等はおおさわ学園の特色ある学びを持続可能にする大きな財産となりました。これからもこの実践や学びを大切にしていきます。 【読書活動の充実】朝読書や読み聞かせ、図書委員会の活動により、学校や家庭での読書の習慣がとても定着しました。読書をとおして、読解力や表現力、豊かな心を育むことができました。日本一周は46人、世界一周は7人も達成し、全校朝会で表彰しました。今後も読書の世界を楽しんでほしいです。 【東京ベーシック・ドリル】合計55人の子どもたちが現在の学年のものを達成し全校朝会で表彰しました。

【東京ベーシック・ドリル】合計 55 人の子どもたちが現在の学年のものを達成し全校朝会で表彰しました。 とくに低学年の児童がよく頑張り、基礎・基本の定着を図っています。来年度も継続するので、頑張っ てほしいです。

【夢を語る会・学校公開】道徳授業地区公開講座で6年生の代表児童が立派に発表しました。1月の学校公開では各学級で一人ひとりが自分の夢を語り、その姿は頼もしく、とてもすてきでした。

【青少対主催もちつき大会で、おもちを学校で食べることが可能に!】昨年度から復活していただいたもちつき大会ですが、今年度からは青少対の皆様のおかげで、学校で食べることができるようになりました。つきたてのお餅は最高においしかったです!青少対、地域の方々、PTA・七中のボランティアの皆様、本当にありがとうございました。

このように子どもたちは様々な教育活動をとおして自らの可能性を広げ、学びを深め、自信や自己肯定感を高め大きく成長できました。自分たちで自分たちの力を伸ばしていける子どもたちは、本当にすてきで可能性無限大です。きっとこれからも自分の夢や目標に向けて努力し、輝いていくことでしょう。保護者・地域の皆様におかれましては、多大なる御支援・御協力を賜りまして、心より感謝申し上げます。来年度も、変わらぬ御支援・御協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

率篡生特集

What do you want to be?



将来の夢は・・・?

6 年 1 組	6 年 2 組	
Pastry chef	Yomiuri Giants baseball player	
Drummer	Still thinking	
No.1 Skateboard player in Japan	Stylist	
Soccer player	Illustrator	
Still thinking	Fruit farmer	
Fire fighter	Trimmer	
Actor	Product development engineer	
Disney dancer	Illustrator	
Vocaloid producer	Pro gamer	
Designer	Fashion designer	
Engineer	Fashion coordinator or Illustrator	
Paleontologist	Music producer	
Police officer	Engineer	
See the earth from space	Veterinarian Veterinarian	
No.1 Volleyball player in the world	Cram school teacher	
Soccer player	Gymnast	
Lawyer	Pro baseball player	
Still thinking	Architect	
Keeping a pet	Soccer player	
Doctor	Nurse	
Pianist and Vocaloid producer	Professional gamer	
Music teacher in elementary school	Programmer (Nintendo)	
Illustrator	Pro gamer	
Fashion designer	Chef & Gamer	
Pro gamer	Box designer & Fashion attendant	
Fire fighter	Pro volleyball player	
School nurse	Still thinking	
Teacher	Game creator	
Teacher and Youtuber	Case worker	
Pro gamer	Company employee	
Architectural work	Nursery teacher and Game commentator	
わかば学級 5組		
Childminder	Ramen restaurant staff	
Game commentator	Soccer player	
Apparel clerk	Tamiya designer	
Farmer and Investor	Childminder	



【思い出のアルバム】

なわとび週間(長なわ)







1月の短なわに続き、2月5日(月)から16日(金)の期間、長なわのなわとび週間がありました。15日(木)は、体育朝会で全校長なわ記録会が行われ、2分間ずつ2回チャレンジし、その合計の回数が各クラスの記録となりました。短なわでは、ペア学年でなわとびを行い、上の学年が下の学年に跳び方を教えたり、検定を行ったりしましたが、長なわでは、クラスで気持ちを一つにして記録に挑戦しました。失敗しても「ドンマイ!」という優しい声が聞こえ、最後まで一生懸命頑張る姿が見られました。

雪上活動







2月6日 (火)、前日に降った雪が積もって朝の校庭は真っ白でした。朝遊びと $1\sim2$ 校時は、校庭で雪上活動をすることができました。雪だるまを作ったり、雪合戦をしたり、子どもたちはめったに味わえない雪の感触を全身で感じながら楽しんでいました。

クラブ活動見学(3年生)







2月19日(月)のクラブ活動では、3年生のクラブ活動見学がありました。どんなことをしているのか興味津々な顔で活動場所に来た3年生。クラブ長が活動内容を説明し、3年生は聞いたことをメモに取ったり、質問をしたりしながら、真剣に聞いていました。各クラブの様子を近くで見学し「4年生になるのが楽しみ!」という声が聞かれました。

3月行事予定

	曜	主 な 行 事
1	金	安全指導 6年生を送る会
2	土	
3	В	
4	月	委員会⑪ 子ども郵便隊離任式・任命式
5	火	保護者会(1・3)
6	水	卒業式を祝う会(6) 保護者会(6)
7	木	保護者会(2・4) わかば学級お別れ会 芝生メンテ(5-2)
8	金	保護者会(5・わ) 卒業式準備(5)
9	土	
10	В	
11	月	生活体験学習(わ)
12	火	奉仕活動(6)
13	水	たてわり活動⑩
14	木	
15	金	
16	土	
17	В	
18	月	
19	火	
20	水	春分の日
21	木	給食終 卒業式予行
22	金	修了式 大掃除
23	土	
24		
25	月	卒業式
26	火	春季休業日(始)4月5日(金)まで *令和6年度1学期始業式・入学式は、 4月8日(月)です。
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	В	

- ※予告なしの避難訓練および退避行動訓練があります。
- ※各学年の時数や、新年度当初の日程は、学年便り等で 御確認ください。

≪3月の生活目標・安全目標≫

みんなで使うものを大切にしよう。

ように指導していきます。

・春休みの安全な過ごし方について考えよう。 3月は修了式、卒業式があり、1年間の 締めくくりの月です。1年のまとめの時期 を迎えるに当たり、学校ではお世話になっ た教室や、机・椅子などを清掃し、次の学 年に上がる準備をしていきます。みんなで 使う物を、新しい学年に気持ちよく渡せる

春休みが近付いています。交通ルールを 守り、自転車に乗る際はヘルメットを着け ましょう。また、春休みには、持ち物を整 理し、次の学年の準備をしましょう。安全 に気を付けながら、進級・進学を心待ちに して、ほっと一息、楽しい春休みを過ごし てくださいね。

(生活指導部 山上 すみれ)

CSコーナー

2月15日(木)に羽沢小にて第9回CS 委員会が行われました。この日は、嘉悦大 学副学長の木幡 敬史様に、御講演をいただ きました。

木幡先生には、毎年、CS 委員会の中で御講演をいただいておりますが、今回のテーマは「スクール・コミュニティとは、コモンズとは」という内容でした。以下のような様々なことを教えていただきました。木幡先生、ありがとうございました。

- ○コミュニティとコミュニティとをつなぐ役割の人がいる。
- ○コミュニティには二つの考え方がある。□ーカルコミュニティ(地縁を基本として集まる)

テーマコミュニティ(興味・関心を基本として集まる)

- ○コミュニティの基本の3要件としてルール・ツール・ロールがある。
- ○組織には、ヒエラルキー型組織(階層型)、 ホラクラシー型組織(非階層型)がある。

60 分の凝縮した御講演の中で CS 委員会の存在意義を明確にしていただき、委員の使命感や意欲を向上させていただきました。木幡先生、改めて、御講演いただきまして、ありがとうございました。

(副校長 海老沼 寛之)